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定期総会と学習会の 2 部構成で学習会では 6 人ほどの小グループに分かれて会計年度任用職員の

処遇改善について活発な意見交換ができました。安中市のように会計年度任用職員の単組がある自

治体は少数で、正職員組合の中に希望者だけが加入するところが多かったように思えます。そのた

め要求書は正規職員が優先となりなかなか会計年度任用職員の処遇改善まではいかないのが現状の 

ようです。 

安中市は基本組織の協力もあり休暇等において他

自治体よりも恵まれていると思いました。中でもイ

ンフル・コロナ特休がある自治体は私のグループの

中で安中市以外いませんでした。また子の看護休暇

（有給）実施も少なく、組合活動により着実に前進

している手ごたえを感じました。  

会計年度任用職員の処遇改善について以下の 12項目を安中市職労の要求書に載せ提出しました。 

① 会計年度任用職員の給料・手当について、常勤職員の給与改定に準じた改善を行うこと。改定にあた

っては、常勤職員と同様に遡及を行うこと。 

② 会計年度任用職員の賃金・労働条件を変更する場合は、事前に組合と協議または交渉を行うこと。 

③ 会計年度任用職員の任用に上限がないことを管理職に周知すること。また、業務の改廃や減少により

会計年度任職員数の削減を行う場合は、他の職場で勤務が継続できるようにすること。 

④ 会計年度任用職員の生活を維持・改善させるため、昇給停止を行わないこと。また、更新時の昇給につ

いては４号昇給とすること。 

⑤ 期末・勤勉手当を、正規職員と同等の支給月数とすること。 

⑥ 常勤職員との均衡を基本に、各種手当を支給すること。 

⑦ 年次休暇付与日数については常勤職員と同等日数の 20日を付与すること。 

⑧ 常勤職員との権衡を基本に、会計年度任用職員の研修の実施などについて 

対応すること。 

⑨ フルタイム勤務の会計年度任用職員を求める職場について対応するため、フルタイムでの雇用を行うこと。 

⑩ 一時金支給月数や休暇制度が常勤職員と異なる場合は、合理的理由の説明を行うこと。理由なく差が 

設けられている場合は、速やかに見直すこと。 

⑪ 通勤手当は正規職員、再任用職員と同額を支給すること。 

⑫ 会計年度任用職員の号給については、１級５号給を最低とすること。 
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りんしょく通信 

要求の実現に向けて頑張ります！！号 

安中市職労臨嘱評議会 

 

教宣部発行 第 45 号 

 

2024年 11月 28日 

日時：2024年 11月 5日（火）16時半～  場所：本庁 203会議室 

安中市職労と協力して要求書を提出 

 

関東甲地連臨時・非常勤等職員協議会「第 5回定期総会・学習会」 
11月 18日（日）  ビジョンセンター市ヶ谷  参加者：立山委員長 

 

 



      公務員の場合、その賃金・労働条件は「勤務条件条例主義」のため、たとえ労

使の団体交渉で改善を獲得しても、その次に議会での可決が必須となります。そ

こで自治体議会や国会に、日常的な協力関係があり私たちの考えを理解し、これ

を代弁する議員をつくることがどうしても必要となります。そのため、自治労で

は都道府県議会議員、市町村議会議員、国会議員を応援して、自治体で働く組 

合員の声を反映させるため政治活動に取り組んでいます。 

 今年より支給された勤勉手当については、自治労組織内国会議員の取り組みもあり、地方

自治法が改正され、そして市の条例改正があり、はじめて職員への支給となりました。 

 さて、来年は 7月に参議院議員選挙があります。私たちと同じ自治体職員で自治労組合員、

現在は参議院議員として、国会の場で会計年度職員の勤勉手当支給の法律改正や現場で働く

私たちのために汗を流して活動されている「岸まきこ」さんを応援しましょう！ 

安中市職労は「岸まきこ」さんを推薦決定しています。 

 

 

            2025 年度 執行委員紹介 
 

～ 教えて堀米さん Vol．10 ～ 

労働組合 と 政治 

 

執行委員 宮下梨乃  市民課 

執行委員 井上 浩  福祉課 

執行委員 廣澤美紀  高齢者支援課 

執行委員 清水潤子  原市保育園 

執行委員 萩原千栄子 まついだ保育園 

執行委員 斉藤透子  土木課 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『あとがきおもい
● ● ●

』 

11 月下旬、もう冬ですね。 

気温も気持ちもめっきり冷えてきました、熱いもので温まりたいです

な。 組合行事の動きが早すぎて確定闘争要求から 春闘に向けての

準備と頭が追いついていないですが、サクサクとこなしていきたいで

すね。 紙面発行は今期 2 号目ですが、機関紙担当者は時間のない中、 

編集作業していただき頭が下がります。        《ひこ》 

                   

執行委員 櫻井直子  住民福祉課 

執行委員 大井 守  農林課 

執行委員 佐藤 勉  生涯学習課 

執行委員 中島理恵  後閑小学校 

執行委員 品川由衣  碓氷病院 

報連相は 

社会人の 

基本！ 

 

報連
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執行委員の皆さんには、組合の運営について一年間お世話になります。 

職場でのお困り事などお近くの執行委員に是非お声掛けください。 

 

委員長のつぶやき 


